



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



EN LOS MÁS ALTOS círculos empresariales siguen sorprendidos por el desaire del gobierno de **Claudia Sheinbaum** a la **Reunión Anual de Industriales**.

NO LES CUADRA que la administración federal haya ninguneado el más importante encuentro del sector, sobre todo cuando se supone que la prioridad es el nearshoring y los industriales nacionales son pieza clave para crear nuevas cadenas de suministro.

LA PROPIA Sheinbaum no aceptó la invitación. El secretario de **Economía, Marcelo Ebrard**, tampoco viajó a **Monterrey** y se limitó, como si estuviera en **Instagram**, a mandar un video improvisado... ¡de menos de un minuto! El colmo es que ni siquiera acudió **Altagracia Gómez Sierra**, de quien se esperaba que tuviera mayor sensibilidad sobre el encuentro.

TRAS EL PLANTÓN a la **Concamin**, hay varios industriales preocupados porque el mensaje de **Palacio Nacional** parece ser: ni los veo, ni los oigo... ¡ni me importan!

• • •

LA IDEA del gobierno federal de hacer más accesibles al bolsillo los alimentos suena bien, salvo por un detalle: los precios no bajan por decreto. Se necesitan condiciones para que la producción abarate su costo.

ALGUNOS EJEMPLOS: ¿Quiere la **4T** que baje el precio del aguacate? Muy fácil: que les quite a los aguacateros el cobro de piso del crimen organizado. ¿Que se reduzca el precio del limón? Se podría empezar por garantizar la seguridad de los limoneros, para que no los maten.

SI EL PLAN ALIMENTARIO empieza por los precios en lugar de por las causas, está destinado a ser plato de segunda mesa en muy poco tiempo.

• • •

ANOCHÉ se echó a andar en el **Senado** una reforma con la que la **4T** busca no sólo atar de manos al **Poder Judicial**, sino atropellar hasta el derecho de amparo.

CON TODO y que presume ser doctor en Derecho, el diputado **Ricardo Monreal** y su par, el senador **Adán Augusto López**, lanzaron una iniciativa que, en pocas palabras, impide impugnar cualquier reforma o adición a la Constitución.

Y EL COLMO es que eso incluye, textualmente, que no se podrá impugnar una ley que no haya recorrido el debido proceso legislativo. O lo que es lo mismo: los morenistas van a poder aprobar una reforma ¡hasta sin quórum! y nadie podría impugnarla. Para eso querían el poder... y lo están usando.

• • •

ANOCHÉ murió **Fernando "El Toro" Valenzuela**. En 1981, ganó el tercer juego de la **Serie Mundial de Dodgers contra Yankees**.

ERAN las épocas de la soberanía alimentaria, del Estado dueño de empresas, del dólar caro, de las elecciones controladas por el gobierno, del país dominado por un solo partido... igualito que en la actualidad.

A 43 AÑOS, Dodgers van de nuevo contra Yankees en la Serie Mundial y todo indica que **México** también retrocedió cuatro décadas en el tiempo. ¡Descanse en paz el gran Fernando Valenzuela!